

**Zeitschrift:** Schweizerische Zeitschrift für Vermessungswesen und Kulturtechnik =  
Revue technique suisse des mensurations et améliorations foncières

**Herausgeber:** Schweizerischer Geometerverein = Association suisse des géomètres

**Band:** 30 (1932)

**Heft:** 9

  

**Nachruf:** Johann Allenspach

**Autor:** [s.n.]

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 01.04.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Campagne, Schaffhouse, St-Gall, Argovie, Thurgovie, Tessin, Vaud, Valais et Neuchâtel.

En exécution de nos arrêtés du 11 novembre 1930 et du 6 juillet 1925, il a été versé fr. 86,748.— pour des remaniements parcellaires dans les cantons de St-Gall, Tessin et Valais.

g) *Direction et vérification des mensurations parcellaires de quelques cantons.* Le Conseil d'Etat d'Uri nous a demandé d'assumer la direction et la vérification des mensurations parcellaires de ce canton. Nous avons donné suite à cette demande, comme en d'autres cas déjà.

Le bureau du directeur des mensurations cadastrales a eu à s'occuper de la direction et de la vérification de 32 mensurations parcellaires dans les cantons de Schwyz, les deux Unterwald, Glaris, Zoug, les deux Appenzell et Genève. Il a en outre surveillé et vérifié 20 entreprises de photogrammétrie.

h) *Examens de géomètres.* Sur 15 candidats admis, 10 ont réussi les épreuves théoriques qui eurent lieu à Zurich. Les 3 candidats qui se sont présentés à l'examen pratique à Berne ont obtenu le diplôme de géomètre de registre foncier.

---

### † Johann Allenspach.

Am 21. August ist Johann Allenspach in Goßau nach langem Leiden im Alter von erst 49 Jahren verschieden. Nachruf und Bild dieser markanten Persönlichkeit sind von befreundeter Seite in Aussicht gestellt.

---

## Mitteilung an die Mitglieder des schweizerischen Geometervereins.

Der schweizerische Alpenklub hat der Publikation unserer Landeskarte je und je seine Aufmerksamkeit geschenkt. Es ist sein bleibendes großes Verdienst, durch seine Initiative und finanzielle Unterstützung die Herausgabe des Siegfriedatlas veranlaßt zu haben. Die geplante Erneuerung unserer Landeskarten verfolgt dessen Zentralkomitee seit Jahren mit großem Interesse. Um seine Mitglieder über den derzeitigen Stand dieser Angelegenheit aufzuklären, wurde das Juliheft der „Alpen“ (Monatsschrift des S. A. C.) zu einer Sondernummer über die Kartenfrage ausgestaltet. In eingehenden Darlegungen in deutscher, französischer und italienischer Sprache orientieren Herr Ing. Schneider, Direktor der schweizerischen Landestopographie, Bern, über die Ergebnisse der bisherigen Studien und die gestützt darauf erfolgten Beschlüsse der Militärkommission, und Herr Imhof, Professor der Eidgenössischen technischen Hochschule in Zürich, über die Anforderungen, die vom naturwissenschaftlichen und alpinistischen Standpunkt aus an die Kartenwerke gestellt werden. Auf zwei großen, prächtigen Kartenbeilagen sind die verschiedenen und neuesten Vorschläge für die Neugestaltung der Landeskarte veranschaulicht. Das Zentralkomitee des S. A. C. hat die Sektionen eingeladen, ihm ihre Stellungnahme zu diesen Vorschlägen mitzuteilen, damit es dem schweizerischen Militärdepartement die Wünsche des S. A. C. für die Neugestaltung der Landeskarte unterbreiten kann.

Dieses Kartenheft der schweizerischen Alpenklubs ist eine vortreffliche Ergänzung zum Aufsatz von Prof. Imhof: „Unsere Landeskarte und ihre weitere Entwicklung“, die der schweizerische Geometerverein im Jahre 1927 in seiner Fachschrift (Aprilnummer) veröffentlicht